

Editorial

Wir freuen uns, mit dem vorliegenden Heft 2/2006 der Zeitschrift INTERVENTION den dritten Jahrgang abschließen zu können. Die aktuelle Ausgabe beinhaltet zwei thematische Schwerpunkte. Die Rubrik Forum bündelt Aufsätze, die sich vorrangig mit Strukturfragen des Arbeitsmarktes beschäftigen. Ergänzt werden die Beiträge dieses Arbeitsmarktschwerpunkts um ein Interview mit Hajo Riese, einem der wenigen ›schulbildenden‹ Keynesianer|innen in Deutschland, um einen Beitrag zur Versicherungspflicht bei Elementarschäden sowie eine Vorstellung der EuroMemorandum-Gruppe, unter deren Dach sich Vertreter|innen unterschiedlicher heterodoxer Ansätze zu Wirtschaftstheorie und -politik aus einer wachsenden Zahl europäischer Länder versammeln.

Auch die Rubrik Artikel widmet sich in diesem Heft – wie schon in Ausgabe 2/2004 – einem Schwerpunktthema: ›The ›New Monetary Policy‹ – A Critical Appraisal«. Wir bedanken uns sehr herzlich bei den Gastherausgebern Prof. Giuseppe Fontana (Universität Leeds), Prof. Claude Gnos (Universität Burgund) und Dr. Achim Truger (IMK in der Hans-Böckler-Stiftung, Düsseldorf), die für die Betreuung des Artikelschwerpunkts insgesamt, darunter insbesondere auch für die Organisation des Begutachtungsprozesses und die Zusammenstellung der Aufsätze, verantwortlich zeichnen. Unser Dank geht auch an die Hans-Böckler-Stiftung für die großzügige finanzielle Unterstützung des vorliegenden Schwerpunktheftes.

Bereits an dieser Stelle möchten wir ankündigen, dass für Heft 1/2008 ein verteilungstheoretisches und -politisches Schwerpunktthema – ›Inequality on the Rise‹ – geplant ist. Hierzu findet sich am Ende des vorliegenden Heftes ein Call for Papers für Einreichungen für die begutachtete Rubrik Artikel. Wir bit-

Editorial

We gladly complete the third volume of the journal INTERVENTION with this issue, which is a special issue in two respects. Most contributions in the *Forum* section are dealing with structural aspects of the labour market. In addition, this section features an interview with Hajo Riese, one of the few German Keynesian economists to establish his own ›school of thought‹, an article on mandatory insurance against elementary risks, and the presentation of the EuroMemorandum Group, which gathers exponents of different heterodox approaches in economic theory and policy from an increasing number of European countries under its roof.

Also the *Article* section is dedicated – as in issue 2/2004 – to a thematic focus: ›The ›New Monetary Policy‹ – A Critical Appraisal«. More details are provided by the preceding introduction. We are very much indebted to the guest editors, Prof. Giuseppe Fontana (University of Leeds), Prof. Claude Gnos (University of Burgundy), and Dr. Achim Truger (Macroeconomic Policy Institute in the Hans Böckler Foundation, Düsseldorf), who assumed all the numerous tasks connected with the selection of the articles and the organisation of the referee process. We also thank the Hans Böckler Foundation for generous financial support of this special issue.

Furthermore, we would like to announce the next thematic focus planned for issue 1/2008, which will be on theoretical, empirical and policy aspects of distribution: ›Inequality on the Rise«. The call for papers for submissions to the refereed *Article* section of this special issue can be found at the end of this issue. We ask for your kind attention and are awaiting submissions with great interest – also because of the fact that distributional issues have been increasingly neglected in economics in past years. The selection of ar-

ten um freundliche Beachtung und erwarten gespannt die kommenden Einsendungen zu einem Thema, das inzwischen in der Ökonomik nur mehr ein Schattendasein fristet. Organisiert wird die Auswahl und Begutachtung der Artikel für den Verteilungsschwerpunkt von Prof. Wilfried Altzinger (Wirtschaftsuniversität Wien), Dr. Martin Schürz (Oesterreichische Nationalbank) sowie Mag. Alois Guger und unserem Redaktionsmitglied Dr. Margit Schratzenstaller (beide Österreichisches Institut für Wirtschaftsforschung, Wien), bei denen wir uns hiermit bereits herzlich bedanken möchten.

Fast schon als *ceterum censeo* möchten wir abschließend darauf hinweisen, dass Abonnements weiterhin sehr erwünscht sind: insbesondere auch institutionelle Abonnements, die nicht nur helfen, unsere finanzielle Basis zu sichern, sondern vor allem dazu beitragen, den Kreis unserer Leser|innen ungemein zu vergrößern.

Die Redaktion

ticles and the referee process for this special issue will be organised by Prof. Wilfried Altzinger (Vienna University of Economics and Business Administration), Dr. Martin Schürz (Austrian National Bank), and Mag. Alois Guger and Dr. Margit Schratzenstaller, one of our Managing Editors (both Austrian Institute of Economic Research, Vienna), whose engagement is very much appreciated.

Almost as a *ceterum censeo* we would like to conclude by pointing out the desirability and necessity of raising the number of subscriptions: in particular institutional ones, which help secure the financial basis of the journal and have a substantial potential leverage effect with regard to the number of our readers.

The Managing Editors